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1 апреля состоялся III пленум комитета ВЛКСМ института, 
обсудивший вопрос о работе комсомольских организаций ХТФ 
и ГФ по выполнению Постановления ЦК КПСС «О задачах пар
тийной пропаганды в современных условиях».

Докладчики Ю. Карбаинов и Г. Штойк рассказали о полнти- ) 
ко-воспитательной работе на химико-технологическом и горном  ̂
факультетах, о работе студентов-пропагандистов на предприя- г 
тиях и среди населения города, о мероприятиях, направленных ) 
на повышение качества изучения социально-экономических дис- ? 
циплин. (

По докладам развернулись оживленные прения. Интересны- ( 
ми были выступления И. Зяпарова, М. Потапова и др. Их вы- , 
ступлення печатаются сегодня в газете. )

Пленум единогласно принял постановление, выдержки из ко ) 
торого также печатаются в этом номере. )

к|г«мт!»я1птчипгд
I ОПРОС о востш-
• танин челове- БОЕВАЯ ПРО

ка коммунистическо
го общества очень 
правильно и своевре
менно поставлен на 
обсуждение сегод
няшнего пленума. По
добные вопросы об
суждались также и на 
прошедших отчетно-
выборных комсомоль
ских собраниях фа
культетов.

туте не только специа- дентов в агитационно- И. Зяпарова, Г. Тю-
листа, а и борца за пропагандистской ра- рина, Кравцова и др.
претворение в жизнь боте. Только человек, во-
решений партии и Каждый студент за оружейный маркси-
правительства — чело, период обучения в ин- стско - ленинской тео-
века больших ; общест- ституте должен полу- рией, глубоко понима-

- венных идеалов. чить конкретные на- ющий общественный
Исключительно важ- быки пропагандист- характер своих по

кое значение для даль- ской работы, должен ступков, по- настояще-
нейшего улучше- прочитать не менее му участвует в комму-
ния коммунистиче- 1:—2 лекций для сту- ниетичеоком строи-
ского воспитания мо- дентов или для насе- тельстве.
лодеЖи имеет поиня- ления. Следует пере-

Предложения ком- тое решение ЦК КПСС пять накопившийся
сомольце.в о переводе 0т 9 января 1960 г. опыт работы лектор-
работы буфетов без «о задачах партийной ских групп ФТФ, МФ
продавцов, читальных пропаганды в совре- и лучших агитаторов
и чертежных залов менных условиях».
«на доверие» — без Постановление ЦК
взимания студенческих КПСС — это боевая 
билетов, гардеробов — программа идеологи- 
без гардеробщиц ческой работы комсо-
это говорит о повыше- мольского актива и 
нии сознательности ВСей студенческой мае-
молодежи. сы Основное участие

Сама жизнь, совет- студентов в выполне- 
ская действительность Постановления за-
заставляет комсо
мольские организации ключается в глубоком 
работать более энер- изучении теории марк- 
гично. Главная задача Снзма - ленинизма, 
всей нашей воспнта- увязьгоание ее с

ак-

М. ПОТАПОВ, 
зам. секретаря 

комитета ВЛКСМ 
по политико-вос

питательной работе. 
г

Лучший студент-агитатор 
1 ПИ ГЕННАДИЙ ТЮРИН

тельной работы сво
дится к тому, чтобы жизнью, а также 
подготовить в инсти- тивном участии сту-

Из п о ста н о вле н и я  
п ле н ум а

В целях привития каждому студенту кон
кретных навыков пропагандистской работы и 
более широкого использования комсомольцев в 
качестве пропагандистов, агитаторов, лекто
ров пленум комитета ВЛКСМ считает необхо
димым создание студенческих агитбригад для 
работы на подшефных заводах и колхозах об
ласти. ! *»*|

Каждому студенту за время обучения в 
институте необходимо прочитать не менее 
одной-двух лекций для населения по тематике 
кафедр.

Для улучшения работы агитационных кол
лективов среди населения каждый факультет 
должен выделить в школу лекторов не ме
нее 15 студентов, а также провести ленинские 
чтения на предприятиях города.

Пленум призывает комсомольские органи
зации факультетов воспитывать комсомольцев 
на революционных традициях прошлого, бе
режно относиться к традициям факультетов. 
Для этого рекомендовать на каждом факуль
тете создание стенда по истории факультета 
до 1 мая; создать на каждом факультете при 
бюро ВЛКСМ Совет старейших комсомольцев; 
организовывать встречи со старыми больше
виками, знатными людьми института и горо
да; провести читательские конференции по 
книгам советских писателей.

Редакторам стенных и сатирических газет в 
каждом месяце освещать успеваемость сту
дентов по социально - экономическим дисцип
линам, разнообразить формы подачи материа
лов — записи бесед, очерки.

Для более глубокой и квалифицированной 
подготовки комсомольцев - активистов создать 
при комитете ВЛКСМ университет обществен
ных профессий с факультетами:

а) лекторов-пропагандистов,
б) руководителей коллективов художествен

ней самодеятельности и кружков художест
венной самодеятельности,

в) спортивно-оборонный,
г) заведующих красными уголками

ш т ш ж
Студент III курса ГФ Г. Тюрин — постоянный агита

тор на ТЭМЗе. Комитет ВЛКСМ завода выразил благо
дарность ему за помощь в агитационной работе.

За омтштшт еш§вда©шз дела
Сегодняшний пленум проходит очень интересно и хочется, 

чтобы замечательные мыеди,. высказанные на пленуме, были 
подхвачены комсомольцами на всех факультетах. Необходимо 
всему комсомольскому активу поставить дело так, чтобы про
пагандистско-агитационная работа поднимала студентов на по
вышение учебы, прививала подлинно коммунистическое отноше
ние к. учебе, быту, человеку. Жить, учиться и работать по-ле
нински — это те основные принципы жизни, которые необходи
мо прививать молодым людям постоянно, упорно и терпеливо.

Положительным в работе пленума является то, что обсужден 
вопрос лекционной пропага'нды. Ведь не секрет, что мало еще у 
нас хороших лекторов, мало лекторских коллективов. На всех 
факультетах, кроме ХТФ, эта работа крайне запущена. Не ис
пользуется комсомольцами для проведения лекций старый 
клуб. Плохо обстоит дело с лекциями в общежитиях. Предме
том обсуждения не стал еще’ вопрос об изучении студентами со
циально-экономических дисциплин.

Задачей комсомольских организаций факультетов сейчас яв
ляется мобилизация комсомольцев на проведение теоретиче
ских конференций, посвященных 90-летию со дня рождения 
В. И. Ленина, а также бесед на предприятиях города.

А. ХРАМКОВ, зам. секретаря парткома.

у о ч е н ь  В А Ж Н О
В связи с Постановлением ЦК КПСС «О задачах партийной 

пропаганды в современных условиях» у нас на третьем курсе 
создана группа! пропагандистов - агитаторов по экономическим 
вопросам. В группе пока шесть -человек, но четверо из нас уже 
побывали на предприятиях и выступили с беседами перед рабо
чими. Условия проведения бесед у нас своеобразны: проводим
мы их во время перерывов, да и время слишком ограничено. С 
объемными лекциями к рабочим приходить нецелесообразно. 
Поэтому лучшей формой является беседа. Чтобы интересно и 
доходчиво провести такую беседу необходимо быть хорошо под
готовленным, так как вопросы рабочих могут быть различны
ми, а ответить на них нужно. Для всесторонней подготовки, 
как агитатора, каждый из нас уделяет много времени. Тот 
факт, что рабочие слушают нас с большим вниманием говорит о 

важности проведения таких бесед. Сейчас у 
нас пока небольшой опыт, но все же 
следует отметить, что &ля улучшения прове 
дения бесед необходимо заранее знакомиться 
с жизнью и трудовыми делами цеха, бригады 
и затем теоретический материал тесно увязы
вать с их жизнью и трудовыми делами.

Желательно одному и тому же агитатору 
проводить целый цикл бесед в одной и той же 
бригаде, цехе.

Эта важная политическая работа имеет 
большое значение как для рабочих, так и для 
самих нас — студентов. Нам она дает воз 
можность уметь просто разговаривать с рабо
чими, понимать их, знать запросы и настрое
ния. Конкретное изучение жизни завода, цеха 
позволяет нам углублять знания в политэко
номии.

В настоящее время наша группа готовится 
проводить беседы о Владимире Ильиче Лени
не.

Г. ТЮРИН,
3 курс ГФ.

ЛЕКТОРСКАЯ 
ГРУППА НА ФТФ

Лекторская груша тах солнечной системы 
на нашем факультете, и другими выступали 
организованная в нача- перед колхозника- 
ле текущего учебного ми, лесозаготовнтеля- 
года — это наш ответ ми, рабочими студен- 
на решения Пленума ты Н. Неволин, В. 
ЦК КПСС по вопросам Кузнецов, И. Наац, 
партийной пропаган- Карначук и др. 
ды и VI Пленума ЦК Всего было прочита 
ВЛКСМ, который объ- но 30 лекций. Асинов- 
явил поход за овладе- ский райком партии 
мне знаниями. отметил хороший по-

В лекторскую труп- чин студентов факуль- 
пу вошли студенты IV тета, просил чаще при- 
и V курсов. В декабре езжать с лекциями на 
прошлого года группа научно - технические 
в составе 12 человек темы: 
выезжала в Асинов- Сейчас лекторская 
ский, Туганский и группа выступает по 
Томский (сельский) заданию обкома
районы области. С хо- ВЛКСМ с лекциями 
рошо подготовленны- на предприятиях горо 
ми лекциями о новей- да. 
ших достижениях нау- И. ЗЯПАРОВ,
ки и техники, о плане- студент V курса ФТФ.
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Объем строительных работ был большой... Вашими руками,
За последние годы институ

том выполнен большой объем 
строительных работ, позволив
ший существенно расширить 
учебные, производственные и 
жилые площади института.

Построено большое здание 
лабораторного корпуса (№ 11) 
с кубатурой более 67000 мз. 
Сооружение этого здания и 
комплекса связанных с ним 
других сооружений позволило 
разместить ценное и уникаль
ное научно - исследовательское 
оборудование и начать в ин
ституте широкие научные ра

боты в области новой техники.
Сооружено руками студентов 

геологоразведочного факуль
тета общежитие по улице 
Усова, 13-а, с жилой площадью 
1560 кв. м, что позволило рас
селить в нем более 500 сту
дентов. Построено шесть вось
миквартирных домов общей 
жилой площадью 1500 кв. м, 
где поселились 50 семей науч
ных работников, рабочих и слу
жащих. Построен Деловой двор, 
в котором оборудованы хоро
шие столярные и слесарные

мастерские, обеспечивающие 
многие виды ремонтных работ 
силами самого института. .

Сооружение всех перечислен
ных объектов уже намного 
улучшило условия труда и бы
та студентов и работников ин
ститута, но планы капитального 
строительства института на 
1960 г. еще более внушитель
ны по своему размаху.

В 1960 году институту отпу
щены ассигнования на капи
тальное строительство и капи
тальный ремонт; 24,2 млн, руб.

товарищи студенты1

В 1960 году должно быть построено
Во-первых, в 4-м квартале 

этого года должно быть введе
но в эксплуатацию здание но
вого горного корпуса. Это даст 
институту 5,3 тыс. кв. м по
лезной площади, что увеличит 
площадь на 10 процентов. Там 
будут размещены поточная 
аудитория, читальный зал, зри
тельный зал на 540 мест, ла
боратории, мастерские и т. д.

Во-вторых, на территории 
Студгородка будет начато 
строительство студенческого 
общежития на 632 места. Это 
даст возможность почти на 
12 процентов увеличить обес
печенность студентов общежи
тиями.

В-третьих, в 1960 г. начнет
ся строительство четырех но
вых жилых домов, три из ко-

Призыв головного комитета ВЛКСМ—«Отработать сту
дентам по 12 часов на благоустройстве института»—437-1 
группа встретила одобрительно. Коллектив группы показал 
себя работоспособным и дисциплинированным. Об этом го
ворят дела группы: во всех работах в колхозе 437-1 группа 
вырабатывала большее количество трудодней не только по 
факультету, но и по институту. Группа принимала актив
ное участие во всех проводимых воскресниках, а также во 
всех других работах, которые были ей поручены.

Студенты 437-1 группы решили отработать 16 часов, по 
4 часа в неделю и зарабатывать каждую смену не менее 
200 рублей. Уже сделано два выхода. На личном счету 
имеется свыше 400 рублей. 8 апреля состоялся третий вы
ход на работу.

На снимке: студенты 3-го курса МФ 437-1 гр. во время 
работы

торых — 8-квартирный на Ал
тайской ул, 12-квартирный 
на Заводском переулке и 12- 
квартирный на Студенческой 
улице, должны быть заселены 
в этом году, а 24-квартирный 
дом будет закончен в 1961 г.

В-четвертых, в районе де
ревни Кузовлево институт 
строит целый комплекс объек
тов для НИИ ТПИ со сметой 
стоимостью в 18,5 млн. руб.

Помимо этих основных объ
ектов, важное значение для 
жизни нашего коллектива бу
дет иметь строительство и дру
гих зданий и сооружений. 
Значительно увеличит возмож
ности спортивной работы в 
институте пристройка к старо
му горному корпусу ,в кото
рой будет размещен спор
тивный зал, душевые и 
другие помещения кафедры 
физического воспитания и 
спорта. Улучшит быт наших 
студентов увеличение площа
ди институтской прачечной 
Двухкилометровая теплотрас
са, которая пройдет по пр. Ле
нина от десятого корпуса до 
ул. Усова, позволит подсоеди
нить к городской' теплотрассе 
в 1961 г. десятый и лаборатор
ный корпуса, старый горный 
корпус, 45-квартирный дом и 
другие дома. Присоединение 
институтских зданий к город
ской теплотрассе позволит 
ликвидировать сеть непроизво
дительных и неэффективных 
мелких котельных, которые 
подчас дают больше грязи в 
институтских дворах, чем теп
ла в его зданиях. Кроме пере
численных работ, в 1960 г. дол
жен быть произведен капиталь
ный ремонт трех жилых -до
мов и другие работы по улуч
шению условий быта и учеб
ного процесса института

Уже из одного перечня объ
ектов строительства 1960 года 
видно, насколько напряженным 
и интенсивным должен быть 
труд работников окса в этом 
году. Но даже при напряжении 
всех своих сил один этот отдел 
не в состоянии будет выполнить 
всю намеченную программу 
строительных работ. Мы твер
до рассчитываем на вашу по
мощь, товарищи студенты, на 
активную помощь всего нашего 
коллектива. Мы хорошо знаем 
из опыта, что наиболее эффек
тивно, наиболее успешно ведут
ся работы именно на тех объ
ектах, на тех стройках, над ко
торыми берут шефство наши 
факультеты, наши кафедры. 
Горный факультет быстро и 
хорошо восстановил пострадав
ший от пожара большой учеб
ный корпус, студенты геолого
разведчики построили себе об
щежитие, кафедра физкульту
ры уделяет большое внимание 
вопросам строительства и пото
му из года в год увеличивает 
свои учебные площади. 25 со
трудников ФТФ и 17 сотрудни
ков РТФ в 1959 г. получили 
благоустроенные квартиры по
тому, что коллективы этих фа
культетов внесли большой 
вклад в общее дело строитель
ства нашего жилого фонда. Не
обходимо, чтобы и другие фа

культеты, кафедры и отделы 
института последовали их при
меру. Тогда все строительство 
пойдет более быстрыми темпа
ми, чем оно велось до настоя
щего времени.

Наибольшую помощь общест
венность института должна ока
зать в работах по горному кор
пусу, по строительству тепло
трассы и Студенческого обще
жития, в строительстве 3-х жи
лых домов. Для того, чтобы не 
распылять наши силы и не от
рывать рабочих окса от наибо
лее важных и трудных объек
тов, надо обеспечить проведе
ние текущего ремонта общежи
тий и работ по благоустройству 
прилегающих территорий сила
ми студентов под руководством 
факультетских и хозяйствен
ных организаций института. Это 
очень важная задача. К ней не
обходимо хорошо подготовиться 
и провести все работы четко и 
организованно.

Правительство выделило 
большие средства на расшире
ние и благоустройство нашего 
института. Надо оправдать это 
доверие. Большая программа 
строительных работ должна 
быть полностью претворена в 
жизнь.

В. АГАПИТОВ, 
зам. директора по строитель

ству.

,,3а кадры"
13 апреля 1960 г., 2 стр.

Так будет выглядеть новый горный корпус с ул Усова 

❖

К к о м со м о л ь ц а ж -эл ен т р а м б х а н и к г м
Партийный комитет поручил комсомолу института взять 

шефство над окончанием строительства 8-го корпуса.
Ввод в строй 8-го корпуса к началу нового учебного года 

остро необходим институту, в том числе и вам, электроме
ханики. С его вводом вы получите два этажа учебных 
аудиторий.

Комитет ВЛКСМ института поручил вам взять шефство 
над окончанием строительства 8 корпуса, объявив его ком
сомольской стройкой электромеханического факультета.

Коллектив строителей, обсудив свои возможности, при
нял решение закончить все отделочные работы ко дню 
строителей — 14 августа 1960 г.

Вместе с трудовой помощью стройке вам надлежит-.
а) установить тесную связь с комсомольской организаци

ей КСД-2 — поставщиком железобетонных изделий для 
стройки;

б) наладить политико-вос- питательную работу среди 
строителей: систематически проводить политбеседы, со-

„ _ ...» здать наглядную агитацию 
выпускать стенную газету

в) активизировать социа 
диетическое соревнование

г) создать контрольно 
комсомольский пост для кон 
троля за ходом строительст 
ва в печати и на спецпаль 
ном стенде главного корпу
са.

Товарищи электромехани
ки!

Комитет ВЛКСМ институ
та выражает уверенность, 
что комсомольцы электроме
ханического факультета сво
им активным участием в 
строительстве 8 корпуса 
оправдают доверие партко
ма и комсомола института.

КОМИТЕТ ВЛКСМ



Работаем и учимся
Осенью 1959 года я поступил на первый курс тепло

энергетического факультета на специальность «Автома
тизация теплоэнергетического процесса». Студентов на
шего факультета устроили работать на завод «Томка- 

 ̂ бель». Я работаю в ОТК электрослесарем. Там произо
шло мое первое знакомство с электроприборами. А уже в 
ноябре мы сдали на разряд и сейчас работаем по ним. 
Работой я доволен. Сначала мне казалось трудно рабо
тать и учиться. Но сессия показала, что это не так уж 
страшно. На время сессии нам давали десятидневный 
отпуск. За эти 10 дней мне оставалось только повторить 
пройденное. Я считаю главным не запускать материал во 
время семестра.

В свободное время, хотя его и немного, ходим с ребята 
ми на каток и в кино.

т. ПОПОВ, 
629-я группа.

V • —• — * * * —

Лицом к жизни

Никто не должен оставаться в стороне 
от похода за благоустройство 

и чистоту города
О СО ЗН АТЬ, ВЗЯТЬСЯ , СД ЕЛАТЬ

Скоро весенняя сессия! А 
ведь еще совсем недавно мы 
с волнением ждали в длинных 
коридорах институтских корпу
сов свою очередь, чтобы стать 
перед приемной комиссией. Но 
пришел день, когда мы беседо
вали перед списком поступив
ших в институт и испытывали 
чувство бесконечной радости и 
гордости: «Мы — студенты!»

Но не только студенты. Ведь 
по новой системе обучения 
мы — рабочие студенты! Не
легко было нам, только что 
окончившим десятилетку, при
выкнуть к нашему новому по
ложению. Не обошлось без 
«охов» и вздохов. Наше первое 
место работы — завод «Строй- 
деталь» — вызывало у нас 
даже возмущение. Там мы 
таскали доски, грузили автома
шины, носили цемент. На рабо
ту приходилось ходить через 
весь город. Мы жаловались, но 
работали и учились, учились 
неплохо.

Прошло 1,5—2 месяца, И 
все начинало становиться на 
свои места. Мы меньше жало-

В Томске, как и во многих 
других городах Советского Со
юза, объявлен поход за благо
устройство и чистоту города. 
Это очень правильное и хоро
шее решение. Оно говорит об 
улучшении жизни и росте куль
туры советских людей.

В связи с тем, что нам не 
удалось выступить на данном 
партийно - хозяйственном акти
ве, мы хотели бы через газету 
высказать некоторые замеча
ния по поднимаемому вопросу.

Прежде всего, чтобы наме
ченные мероприятия были вы
полнены коллективом институ
та, надо, на наш взгляд, как 
правильно и говорили товари
щи, провести большую органи
заторскую работу в этом на
правлении.

Надо, чтобы в поход за бла
гоустройство и чистоту вклю
чились все общественные орга
низации и деканаты.

К сожалению, до сих пор 
дело обстояло иначе. Почти все 
деканаты и особенно общест
венные организации факульте
тов, да и института, мало за
нимались этими вопросами, а 
многие из них вообще не зани
мались. Деканы факультетов, 
значительная часть научных 
работников, представители об
щественных организаций в об
щежитиях почти не бывают, не 
знают, чем занимаются студен
ты, в каких условиях живут.

Студсоветы, кроме общежи
тий по Кирова, 4, и Усова, 13а, 
не работают, а общеинститут
ский студсовет (пред. тов. Лу
кине) больше всего занимает
ся заседаниями, практической 
работы от него пока что не 
видно. Поэтому не случайно в 
общежитиях и на территории 
института грязь, мусор, нечи
стоты. Чтобы мобилизовать 
как-то студентов на очистку 
территорий, мы были вы
нуждены прибегать к помощи 
милиции!

Многие усадьбы, где живут

вались, а больше интересова
лись общественной работой, 
спортом.

Незаметно подошла зимняя 
сессия. Многие решили сдать 
ее досрочно и сдали. Это ока
залось совсем не так уж труд
но.

Сейчас идет второй се
местр. Теперь мы уже не бу
дем новичками на любом за
воде. Знаем, к кому и с каким 
вопросом обращаться, усвоили 
свои права и обязанности, поня
ли, каким должен быть мастер.

Главное, по-моему, то, что 
мы увидели, сколько замеча
тельных людей вокруг. Не 
книжных героев, а обычных, на 
первый взгляд, людей. И, по
том, мы научились дорожить 
временем, познали цену своему 
и чужому труду.

В общем мы лучше стали 
понимать жизнь и разбираться 
в ней. А ради этого можно 
было перенести те большие и 
маленькие трудности, которые 
были у нас на пути.

Т. НЕГАНОВА, 
студентка 539/Ш гр.

сотрудники и научные работни
ки института, загрязнены и за
хламлены. К ним относятся все 
усадьбы в студгородке, ряд до
мов по ул. Белинского, 60, 53, 
73, по проспекту Ленина, 30. 
Кирова, 7, 10, 13, и многие
другие. В проходивших по все
му городу субботниках никто 
из жильцов этих усадеб не при
нимал участия в очистке самих 
территорий: домовые комитеты 
во многих усадьбах не созданы, 
собрания жильцов не прово
дятся. Выделенные парткомом 
для этой работы ответственные 
Поведенок, Андреев и др. к 
работе еще не приступали. Зам. 
директора по АХЧ тов. Кова
лев часто намечает прекрасные 
планы, но мало проявляет опе
ративности и организованности 
в их выполнении. Давно идут 
разговоры об устройстве шка
фов для рабочей спецодежды 
в общежитиях, где про
живают студенты - произ
водственники, но ничего не сде
лано. Одной из причин срыва 
субботников в марте месяце 
явилось отсутствие транспорта, 
предназначенного для вывозки 
нечистот, хотя накануне тов. 
Ковалев буквально клялся, что 
транспорт будет. Больше того, 
имеющаяся в институте погру- 
зочно - разгрузочная техника 
почти не используется при очи
стке территорий и усадеб.

Мы, работники ОСО и ЖКО. 
приветствуем намеченные парт
комом и дирекцией мероприя
тия по благоустройству и чи
стоте наших территорий и по
мещений и приложим все силы, 
чтобы их выполнить. Но эту 
задачу можно будет выполнить 
только общими усилиями всего 
коллектива института.

Т. СВЕТЛОВА, 
нач. ОСО,

3. ГОРЯТНИН, 
нач. ЖКО,

В. БУРКОВ,
спецкорр газеты «За кадры».

На прошлой неделе в но
вом клубе ТПИ состоялось 
собрание партийного, комсо
мольского и профсоюзного 
актива. На повестке дня был 
один вопрос: «О мероприяти
ях по благоустройству и на
ведению санитарного поряд
ка на территории и в корпу
сах политехнического инсти
тута».

Докладчик, секретарь парт
кома т. Парфенов, указал на 
важность поднятого вопроса. 
1960 год — это год борьбы 
за чистоту, за наведение са
нитарного порядка и благо
устройства г. Томска. В свя
зи с этим коллектив работ
ников ТПИ был подвергнут 
резкой критике. По городско
му плану многим коллекти
вам, в том числе коллективу 
ТПИ, предстоит проделать 
огромную работу в этом на
правлении.

Что необходимо сделать 
коллективу нашего институ
та? Прежде всего навести 
полный порядок в корпусах, 
и лабораториях и держать 
их в нормальном санитарном 
состоянии. Необходимо так
же срочно благоустроить 
территорию, на которой рас 
положены корпуса института 
и прилежащие к ним улицы.

Посадить около 4000 деревь 
ев; 100000 корней цветов. 
Лагерный сад сделать дейст
вительно садом в полном 
смысле этого слова, приве
сти в порядок улицу Усова, 
взвоз и т. д. Эти мероприя
тия намечены в плане го
родской комиссией.

Но дирекция института 
предлагает, кроме этого, на
чать строительство комбина
та бытового обслуживания в 
районе студгородка. Он бу
дет включать в себя прачеч
ную, сушильную камеру, 
пошивочную мастерскую, 
душевые, парикмахерскую, 
что резко улучшит бытовое 
обслуживание студентов. А 
то ведь до сих пор студенты 
ТПИ занимаются стиркой и 
сушкой белья зачастую пря
мо в комнатах. Такое поло
жение нетерпимо, и с ним 
необходимо покончить.

Строительство комбината 
поручается радиотехникам. 
Студенты-радиотехники дол
жны со всей серьезностью 
отнестись к порученному де
лу и взяться за него по-на
стоящему. Силами студен
тов электромеханического 
факультета будет достроен 
горный корпус.

Далее. Срочно нужно при
ступить к благоустройству 
улицы Усова и Студенче
ской. Пора сделать улицу

Студенческую одной из кра
сивейших улиц нашего сту
денческого города!

Физикотехники и хими 
ки должны завершить благо
устройство Лагерного сада.

Дипломанты нашего ин
ститута выступили с очень 
хорошим начинанием — по
желали заложить Аллею вы
пускников 1960 г. по улице 
Нахимова. Скоро начнется 
ее закладка.

Как будет проводиться 
такая ответственная, жиз- 
ненно важная работа?

За работу на каждом 
участке будет отвечать
ответственный товарищ.
Полностью за благоустрой
ство следует считать ответ
ственными администрацию, 
партийное, профсоюзное и 
комсомольское руководство 
института. Необходимо как 
можно скорее составить эс
кизы, планы благоустройст
ва и представить их в штаб 
по благоустройству институ
та. И самое главное—после 
завершения всех работ 
установить уход и охрану за 
территорией института. Ведь 
будет посажено около 4000 
тысяч деревьев и 100000 
цветов! Все это нужо будет 
не только «предать земле», 
но и бережливо сохранять и 
выращивать!

Наряду с этим надо на
чать настоящую борьбу за 
санитарную культуру. Дво
ры корпусов и общежитий 
до сих пор не очищены. В 
общежитиях, учебных корпу
сах царит грязь, мусор, тя
желый воздух, отравляемый 
«ретивыми» курильщиками. 
Рабочие места в лаборатори
ях, где, как правило, тру
дятся женщины, до безобра 
зия грязны! Приближается 
лето. Там, где грязно, там 
и мухи. По всему городу 
объявлена борьба с мухами, 
особенно в столовых, жилых 
помещениях.

Для этой цели необходимо 
перенять опыт у китайских 
товарищей, которые всем 
фронтам ведут борьбу про
тив этих насекомых мухо 
бойками, ядохимикатами.

В общежитиях студентов 
следует проводить генераль
ную уборку по субботам: вы
носить для проветривания 
матрацы, подушки, одеяла, 
Такие санитарные субботни
ки считать обязательными 
для всех.

Приближаются ленинские 
дни, сорок первая годовщи
на «Великого почина». В 
честь этого будет объявлен 
массовый субботник борьбы 
за благоустройство и высо
кую санитарную культуру. 
А факультеты института 
должны включиться в сорев
нование за звание лучшего. 
Итоги будут подведены к 
20 июня 1960 года.

Если каждый работник 
института, каждый студент 
поймет и осознает всю важ
ность начатого дела, успех 
будет обеспечен. Ведь забо
та о красоте городов, улиц 
о красоте быта — это наша 
с вами кровная задача.

„За кадры"
13 аиреля 1960 г., 3 сгр

Из выступлений участников 
актива

Обсуждение вопроса о благоустройстве и санитарной культу
ре приняло деловой характер. Выступающие выразили желание 
всего коллектива принять активное участие в благоустройстве 
города, превратить г. Томск в один из прекраснейших горопов 
Советского Союза, сделать наш институт и все прилегающие к 
нему территории благоустроенными, чистыми и культурными, 
выполнить все намеченные активом мероприятия.

...— Никто не сделает наш город красивым и благоустроен
ным, — говорит проф. А. М. Розенберг, — если мы останемся 
в стороне от похода за благоустройство и чистоту города. Наши 
учебные корпуса, лаборатории, общежития, территория, при- 
лега'ющая к институту, будут по-прежнему выглядеть убого и 
являться местами разнесения заразы, если мы, весь коллектив, 
не включимся по-настоящему в поход за санитарную культуру.

...— Коллектив ЭТО обязался вырастить 5,5 тыс. корней 
цветочной рассады вместо запланированных 2,5 тыс., — ска
зал начальник ЭТО тов. Бройдо... Приступили также к благо
устройству территории делового двора, к строительству 20 ме
таллических опор для Лагерного сада.

ф  — В институте нет ни одного учебного корпуса и общежи
ти я, которые можно было признать образцовыми по своей чис- 
|Тоте,—говорит т. Швайко.—В учебных корпусах из-за пло
хой уборки помещений грязь, пыль, помещения не проветрива- 
|ются. Во всех корпусах отсутствует кипяченая питьевая 
[вода. В лабораториях ряда учебных корпусов, как 1, 2, 3, 8, эк
спонаты и учебное оборудование находятся в пыли, грязи, а за- 
• ведующие кафедрами не принимают необходимых мер к содер- 
!жаниго помещений и оборудования в надлежащей чистоте.

—... В антисанитарном состоянии находятся наши студенче
ские общежития и прилегающая к ним территория, — говорит 
тов. Залесская.

В общежитиях уборка помещений, особенно мест общего 
пользования, производится студентами очень плохо. Никогда не 
моются окна и двери. В общежитиях проживает большое коли
чество студентов, не прописанных для жилья. Не хватает мебе
ли, во многих комнатах нет даже табуреток, тумбочек, нет шка
фов для рабочей одежды. Часто не быва'ет тряпок, веников, хо
тя на складе весь этот инвентарь имеется.

— Необходимо поднять роль общественных организаций в 
работе наших общежитий. Только тогда в них будет образцо
вый порядок.

О мерах по обеспечению выполнения намеченных мероприя
тий по благоустройству и чистоте говорили зам. директора 
Казачек А. П., зам. директора по АХЧ В. И. Ковалев и др.

На' совещании выступил первый секретарь ГК КПСС тов. 
Червяков.

Совещание приняло развернутую резолюцию

Общественность в стороне



(Обзор стенной печати)
На факультетах вышли очередные номера стенных га

зет. В йих освещаются итоги прошлого семестра, ставятся 
задачи. Уделено внимание двум юбилейным датам: празд
нику Советской Армии и Международному женскому дню.

Оставляет хорошее впечатление восьмой номер газеты 
«Химик» (редактор тов. Та'раненко). Он хорошо оформлен, 
в нем много фотографий. А особенно ценны и интересны 
статьи, в которых освещаются различные стороны жизни и 
деятельности женского коллектива ХТФ.

Девушки 563-3 группы подобрали библиотечку для сов
хоза. Они обратились с призывом последовать их примеру 
и помочь в комплектовании колхозных библиотек. В газе
те помещено письмо руководства совхоза. В нем выра
жается благодарность девушкам за присланную библиотеч
ку; вспоминается и об их хорошей работе в совхозе 
осенью 1959 г.

Много теплых слов высказали авторы корреспонденций в 
адрес лучших представительниц коллектива: доцентов
Г. М. Степновой, Л. А. Першиной, преподавателя Л. П. 
Гевлич, студентов Э. Шавоглиной, 3. Юрченко, Э. Теплу
хиной, А. Сергеевой, Л. Тимченко и др.

Редколлегия газеты «Химик» с большой ответственно
стью и вниманием отнеслась к подготовке номера, который 
получился удачным. I

Корреспонденции, помещенные в га'зете, заставляют о 
многом задуматься. Они пробуждают чувство радости и 
гордости за многих девушек и женщин ХТФ — добросове
стных и инициативных тружениц, чутких и отзывчивых то
варищей, болеющих душой за дело коллектива.

Свадьба! 60—80 че
ловек. «Много!» 
восклицает тов. Мал- 
кевич. — «Нет»! — 

отвечают ему другие. — Де
ло не в количестве, а в ка
честве. Ведь как знакомит и 
сближает людей меткое сло
во, хорошая песня, 
шутка... Пусть это не будет 
носить формы концерта, но 
продумывать «развлека
тельные моменты» нужно 
очень тщательно.

На свадьбу приглашаются

ШКпдам

Редакция газеты «За кад
ры» до сих пор получает 
письма с откликами на 
статью А. Малкевича «О де
лах свадебных». Все письма 
по тону очень взволнован
ные, идущие от самого серд
ца. Это явление уже само 
по себе отрадное: читатель
не безразличен к тому, что 
печатается на страницах га
зеты, не безразличен к ’ тем 
жизненно важным пробле
мам, которые там под
нимаются.

Статья «О делах 
свадебных» окрыла 
«зеленую улицу» для 
очень серьезного и, в 
какой-то степени, не
легкого разговора. Нелегко
го потому, что для проведе
ния комсомольской свадьбы 
не может быть никаких ре
цептов и справочников!

Многие студенты отмеча
ют: «Свадьба должна быть
яркой... Свадьба должна 
стать... Свадьбу нужно на
полнить идейным содержа
нием... На свадьбе не долж
но быть ритуального, шаб
лонного... и т. д.»

И всех пишущих, да и чи
тающих отклики, безуслов
но, интересует один и тот 
же вопрос: «Как же все-таки 
проводить комсомольскую 
свадьбу?»

Постараемся, не навязы
вая своего мнения, хотя бы 
частично, ответить на этот 
вопрос рассуждениями са
мих же студентов, высказан
ными в письмах.

«Полюбили двое. Их свя
зало новое, волнующее, неж
ное чувство счастья и очаро
вания. Появилось особое, 
строгое отношение к себе и 
бесконечная чуткость и неж
ность к своему другу.

Желание быть всю жизнь 
вместе появляется тогда, 
когда бесконечно веришь в 
свою любовь и любовь дру
га, И потом... Свадьба! — 
пишет студентка ХТФ 
Л. Русалева. — Свадьба 
должна быть подарком моло
доженам, чтобы праздничная 
торжественность этого дня 
не исчезала долго-долго, 
всю жизнь.. Как это сде
лать?»

По мнению Русалевой, со
здавать обстановку радост
ного, приподнятого настрое
ния в такой торжественный 
день должны все участники 
свадьбы. Важно, чтобы «теп
ло было», т. е. хорошо, не
принужденно, весело, чтобы 
не было шатающихся с отре
шенными, • безразличными 
лицами людей. Веселье 
всех собравшихся на сзадь- 
бу должно исходить изнут
ри!

| М

60—80 человек вовсе не 
для того, чтобы собрать по
больше денег, а приглашают 
тех людей, с которыми неве
ста и жених хотят разделить 
свою радость. Студенческий 
круг знакомых не ограничи
вается одной лишь группой. 
Ведь за 3 —4 года учебы в 
институте появляются това
рищи и по общественной ра
боте, и по самодеятельно
сти, и по спорту,

И если соберутся Есе эти 
молодые люди, полные энер
гии и оптимизма, вместе, 
чтобы отпраздновать по-ком
сомольски свадьбу, то пожа
луй, скучающих среди них 
не будет.

«Хорошая музыка, задор
ная пляска, веселая шутка, 
задушевная песня и много- 
много внимания молодоже
нам —вот направление сту
денческой комсомольской 
свадьбы. Для дтого надо: не
множко фантазии и желание 
каждого быть не просто при
глашенным, внесшим деньги, 
а УЧАСТНИКОМ СВАДЬ
БЫ!» — так думают многие 
студенты.

Нет сомнения, что органи
зация и, главное, проведе
ние комсомольских свадеб — 
дело новое и трудное. Это 
дело не только молодых и их 
родителей. Это дело и дру
зей молодых и обществен
ных организаций.

«Нужно всемерно поддер
живать проведение комсо
мольских свадеб. Это будет 
соответствовать духу време. 
меня, объединять людей, 
воспитывать дух коллекти
визма, заботу о людях», — 
пишет студент ФТФ Пруда- 
ев.

Некоторые, разумеется, 
возразят тут же. Это, мол, об
щие громкие фразы. Но ведь 
они сказаны от души, в них 
чувствуется большая челове-

Когда подходишь к двери ак
тового зала и читаешь «Уме
лые руки», невольно захватыва
ет чувство чего-то таинствен
ного, желание' увидеть необыч
ные экспонаты, которым юно
ши и девушки нашего институ
та отдают свое свободное вре
мя.

Но предчувствия бывают 
обманчивы: на выставке посе
тителей ждет полное разочаро
вание. Вызывает улыбку иро
нии тот факт, что если собрать 
экспонаты всех факультетов 
вместе, то наберется. 3 — 4 тех
нических конструкции.

В глаза бросается масса фо
тографий и вышивок. Трудно 
сказать, какого рода экспонатов 
больше на стендах, но ясно 
одно: вышивка и фотография 
занимают 2/, общего числа 
экспонатов. Кроме технических 
макетов, очень мало графиче
ских произведений, мало работ 
по дереву и т. д. Несомненно, 
среди экспонатов есть неплохие 
работы резьбы по дереву и тех
нические сооружения, но они 
не могут улучшить общей кар
тины выставки.

Теперь можно перейти к от
дельным стендам факультетов.

ГРФ. Рассматривая стенд 
этого факультета, можно легко 
сделать вывод, что многие фо
тографии представлены одним и 
тем же автором, так как они . 
изображают одну и ту же де
вушку!

ТЭФ. Экспонатам этого фа
культета, как и другим, за иск
лючением ФТФ (где нет выши
вок), присуща та же характер тополицина «Перед грозой».
наЯ яерТта,- 645 Мф- СтенД этого факультетапредставил стз де Рб тоже можно признать удачным.
Марат а.еждо. лучших 0н поражает большим количе-

* ством произведений графики.
__. 1НН ппрп- Особенно хорошо нарисована

электромеханико . картина «Осень в окрестностяхставили электронно-лиевой Томс,кя>> гтлтрнт:
стробоскоп, сделанный студен-

ЭМФ, Одним из 
стендов безусловно, был стенд 

Они пред-

том 746 группы Ковшовым; пе 
редатчик для телеуправления, 
собранный ’ студентом Лосевым 
из 757-2 группы; среди произ
ведений графики — картина

ческая забота о том, чтобы 
наши уже вошедшие в 
традицию, комсомольские 
свадьбы соответствовали ду
ху времени!

Студент Прудаев так же. 
как и Русалева, высказыва
ет свою точку зрения о под
готовке и проведении свадь
бы. Он предлагает создать 
при комитете ВЛКСМ совет 
комсомольских свадеб
(СКС), который должен 
иметь свой денежный фонд

Томска» студента Пием (465 
группа) и несколько портретов 
Махкева. Среди технических 
экспонатов можно выделить 
«Электронное реле времени» 
студента Локотко из 465 груп
пы.

ЗЗФ. Экспонаты выглядят 
невзрачно, несколько удачных 
фотографий, один прибор. Осо
бенно хочется отметить работу 
Славы Безуглого из 926-2 
группы, который искусно вы- 
шил драпировки для двери.

Г®. Две хорошие картины 
представил Клыков. Одна из

них, на которой изображен лес, 
производит хорошее впечатле
ние. Нужно отметить группу 
тудентов. Кобылюк, Масных, 
Заузелкова, Фильфарова, кото
рые сконструировали отбойный 
молоток.

ФТФ. Стенд физико-техниче
ского факультета является са
мым плохим. Нет ни одного 
макета, ни одной картины, ни 
одной работы по дереву. Все 
экспонаты — десятка два фото
графий, наиболее удачной из 
которых является фотография 
«На прогулке» Ермолаева.

Па выставке будущего года 
должно быть больше работ, 
представляющих профиль на
шего института.

Ф. КОБЗАРЬ, ФТФ.
На снимке: в зале выставки 

Фото Г, Амосова.

Создать его на первых по
рах можно за счет директор
ского, профсоюзного фондов, 
фонда комитета ВЛКСМ и, 
наконец, за счет работы са
мих студентов

Если СКС будет создан, то 
организация комсомольской 
свадьбы станет действитель
но общественным _ делом, — 
утверждает Прудаев

Он предлагает обсудить 
этот важный вопрос о комсо
мольских свадьбах на ин
ститутском диспуте.

Много спорного и бес
спорного высказано всеми 
участниками дискуссии. Мы 
в статье не собирались по
вторять то известное и хо
рошее, что высказано в 
газете ранее. Нам только 
хотелось констатировать те 
новые мысли и предложения, 
которые намечены в письмах 
студентов - политехников 

Думается, что этот нуж
ный, серьезный разговор 
можно продолжить и найти 
то искомое, которое нас всех 
волнует.

М. ЩЕРБИНИН, 
г, Томск, твб- М  3 «Красное Зш ая»

Кто дальних дорог не боится
Весна — замечательное время года! Ярко светит солнце, 

синеет высокое небо, сердце наполняется радостью.
Близится май — праздник весны и молодости. Хорошо в это 

время отдохнуть на свежем воздухе, совершить прогулку или 
поход. А как приятно, утомившись в дороге, посидеть у костра 

в кругу старых и новых друзей, вспомнить былые походы, 
спеть задорную песню, помечтать. А потом уснуть, положив 
под голову или охапку хвои, или просто свой вещмешок.

Воскресные туристские походы восстанавливают силы после 
рабочей недели, а летние и зимние путешествия в природу при
вивают любовь к родному краю, учат смекалке, выдержке, за
ставляют преодолевать трудности и дают хорошую закалку.

Туризм — это активный вид отдыха. Многие, вероятно, ду
мают, что отдыхать — это значит уехать домой на каникулы, 
побольше спать, ничем не заниматься. Нет, отдых — это "сме
на одного занятия другим!

Тот, кто дальних дорог не боится, пусть становится тури
стом!

Первого и Еторого мая в районе Коларово проводится тради
ционный слет туристов. Желающие хорошо провести время и 
отдохнуть — приглашаются на этот слет.

А. БЕЛЯЕВА,
председатель турсекции ДСО «Буревестник».

СМОТР СТЕННЫХ ГАЗЕТ.
Комитет ВЛКСМ института 

и редакция газеты «За кадры» 
организуют проведение смотра 
стенных газет факультетов, 
специальностей, курсов и обще
житий.

Смотр будет проходить с 
23 по 25 апреля с. г. Будут 
рассматриваться все газеты, 

^выпущенные в текущем учеб

ном Дэду. Газеты необходимо 
представить в комитет ВЛКСМ 
До 20 апреля. О результатах 
смотра станет известно в День 
печати — 5 мая.

Редколлегии лучших газет 
будут премированы. Выделяют
ся премии факультетским, кур
совым и сатирическим газетам, 
а также газетам специально
стей, кафедр и общежитий.
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